
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Г

О РГАН П А Р Т КО М А , РЕКТОРАТА, КО М И ТЕТО В В Л КС М  И П Р О Ф С О Ю З А  О РДЕН А 
ТР УД О В О ГО  К Р А С Н О ГО  З Н А М Е Н И  С ВЕ Р Д Л О В С КО ГО  
ГО С УД А Р С ТВ Е Н Н О ГО  М Е Д И Ц И Н С К О Г О  ИНСТИТУТА

С ЕС С И Я  В В У З Е  
С А А Н  Л ЛУЧШ Е

Итоги зимней экзам е
национной сессии в ин
ституте —  этот важный 
вопрос обсуж дался на 
прош едш ем  совещ ании 
при ректоре . П р ор е кто р  
по учебной работе д о 
цент В. С. Полканов д о 

л о ж и л , что общ ая успе
ваем ость по институту 
составила 97,8 процента, 
то есть на 0,4 процента 
выше по сравнению  с 
прош лы м  год ом . К а ж 
дый 12-й студент инсти
тута сдал экзам ены  на 
«отлично».

Самая высокая успе- 
оаемость на стом атоло
гическом  ф акультете —  
98,4 проц., чуть ниж е на 
педиатрическом  —  98,0, 
на санитарно - гигиени
ческом  — 97,8 проц. и 
на лечебно - проф илак
тическом  ф акультете 
она составляет 97,5 проц. 
Зато здесь самое вы со

кое  число отличных и 
хорош их о ценок. II и 
V курс  педф ака сдали 
экзам ены  со 100-про
центной успеваемостью . 
Наибольш ее число д во 
ек студенты получили по 
биохим ии, норм альной 
анатомии, м и кр о б и о л о 
гии. По этим ж е  п р е д 
метам, вклю чая полит
эконом ию , больше не
явок на экзамены .

С овещ ание обязало 
деканов в блжайш ие 
сроки  добиться ликвида
ции задолженности сту
дентов.

Д екан  санитарно-ги
гиенического  факультета 
доцент В. А. А ренский , 
доклады вая совещ анию  
о состоянии научно-ис
следовательской работы 
на ф акультете и п о д го 
товке педагогических 
кадров, отметил, что их 
вполне м о ж н о  признать 
удовлетворительны ми.

За последние годы  
стали более эф ф ектив
ными научные исследо
вания на каф едрах м и к 
робиологии, ф илософ ии, 
биологии. Требует улуч

шения научная работа 
на каф едрах инф екцион
ных болезней, гигиены  
питания и вызывает тре 
вогу на каф едре ф из- 
воспитания. Представля
ются к защите д о кт о р 
ские диссертации д о 
центами В. Г. Константи
новым и Л. Н. Тернов- 
ской, завершена д о кто р 
ская доц. В. А. А р е н - 
С к и л̂ |, 'перерабаты вает
ся доц. А. П. Боярским . 
Закончили кандидатские 
диссертации асс. Э. В. 
Власова, Ю . Н. Каравае
ва, С. И. П олю дов, Г. В. 
М иронов.

В план поисковы х ис
следований для д о кто р 
ских работ на 1983 год 
будут вклю чены  доцент 
А. Д . С околов, старш ие 
преподаватели А. В. Са
венков, Ю . И. М ирош ни- 
ков, ассистент С. И. К о - 
лотвинов. Над кандидат
ским и будут работать 
ассистенты М . П. Елец
кая, Н. Н. Седова, А. В. 
Казаков.

Сданы в печать сб о р 
ники научных работ ка 
ф едрами проф болезней,

эпидем иологии, пр е д 
ставлены заявки на и з
дание сборников с трех 
каф едр -*■ гигиены тр у
да, общ ей и м и кр о б и о 
логии. Имеется заявка 
на м онограф ию  д октора  
мед. наук Кондраш овой 
3. Н. с соавторами.

Что меш ает развитию  
научного  поиска на фа
культете? — Слабая м а
териальная база те оре 
тических каф едр, отсут
ствие нормальных усло
вий в виварии для лабо
раторных животных.

Совещ ание обязало 
п р оректора  по науке 
проф ессора Э. К. Н и ко 
лаева и декана доцента 
В. А. А р е н ско го  к  вы
полнению  плана науч
ных работ на ф акульте
те. Коллективам  каф едр 
ф акультета р е ко м е н д о 
вано ком плексироваться 
в исследованиях с р о д 
ственными по тематике 
институтами и пр ё д - . 
приятиям и. Будут улуч
шены условия со д ер ж а 
ния ж ивотны х в виварии.

ПОБЕДИТЕЛИ СОЦСОРЕВНОВАНИЯ
На совместном засе

дании месткома, рек- 
B m i.i и парткома ин- 
^™ тута подведены ито
ги выполнения соцобя
зательств коллектива
ми кафедр и подразде
лений института за 
прошедший год.

По первой группе ка
федр хирургического 
профиля 1-е место за
нял коллектив кафед
ры детской хирургии 
(зав. кафедрой доц. 
Шувалова 3. А.); 2-е— 
коллектив кафедры 
нервных болезней и 
нейрохирургии (зав. 
кафедрой проф. Кру- 
пин Е. Н.); 3-е — кол
лектив кафедры тубер
кулеза (зав. кафедрой 
проф. Шулутко М. Л.).

По второй группе 
кафедр хирургического 
профиля 1-е место 
присвоено коллективу 
кафедры глазных бо
лезней (зав. кафедрой 
проф. Михеева Е. Г.); 
2-е — коллективу ка
федры хирургических 
болезней стоматологи
ческого факультета 
(зав. кафедрой проф. 
Лисненко В. М.); 3-е— 
коллективу кафедры 
урологии (зав. кафед

рой профессор Близ- 
нюк В. М.). I

По первой группе 
кафедр терапевтическо
го профиля лидирует 
коллектив кафедры ф а
культетской терапии 
(зав. кафедрой проф. 
С. С. Барац); 2-е мес
то присвоено коллекти
ву кафедры детских ин
фекционных болезней 
(зав. кафедрой проф. 
Фомин В. В.);

3-е — коллективу
кафедры пропедевтики 
внутренних болезней 
(зав. кафедрой проф. 
Иванова А. В ).

По второй группе 
кафедр терапевтиче
ского профиля 1-е ме
сто завоевал коллектив 
кафедры профессио
нальных болезней (зав. 
кафедрой проф. Стере- 
хова Н. П .);2-е — кол
лектив кафедры тера
пии факультета усовер
шенствования врачей 
(зав. кафедрой проф. 
Рождественская Е. Д.); 
3-е — коллектив ка
федры детских болез
ней (зав. 'кафедрой 
доц. Санникова Н. Я.).

По первой группе 
кафедр медико-биоло
гического профиля:

Первенство присужде
но коллективу кафедры 
патологической физио
логии (зав. кафедрой 
проф. Ястребов А. П.);
2-е место — коллекти
ву кафедры общей ги
гиены (зав. кафедрой 
проф. М. Ф .Л ем ясев);
3-е — коллективу ка
федры эпидемиологии 
(зав. кафедрой доц. 
Аренский В. А.).

По второй группе 
кафедр медико-биоло
гического профиля
первое место не при
суждено, 2-е занял кол
лектив кафедры гиги
ены питания (зав. ка
федрой проф. Еремин 
Ю. Н.); 3-е — коллек
тив кафедры гигиены 
детей и подростков 
(зав. кафедрой доц. 
Боярский А. П.).

По группе теорети
ческих кафедр 1-е ме
сто получил коллек
тив кафедры общей 
химии (зав. кафедрой 
доц. А. И. Орехова); 
2-е — коллектив ка
федры философии (зав. 
кафедрой доц. Баталов 
А. А ); 3-е — коллек
тив кафедры физики 
(зав. кафедрой доц. За- 
гребин Б. Н.).

По отделам ЦНИЛ:
1-е место присуждено 
коллективу патофизио
логического отдела 
(зав.. ст. научный сот
рудник Е. К. Богомо
лова).

По отделам библи
отеки первенство заво
евал коллектив отдела 
художественной лите
ратуры (зав. отделом 
Н. Н. Токарева).

Всем коллективам 
кафедр, занявшим в 
соцсоревновании 1-е 
места, на общеинстн- 
тутском собрании вру
чены переходящие зна
мена и Почетные гра
моты. За вторые ^места 
присуждены переходя
щие вымпелы и Почет
ные грамоты, за третьи 
места — Почетные гра
моты.

Коллективы кафедр 
патологической физио
логии и эпидемиологии 
подтвердили звание 
«Коллектив высокой 
культуры».

Коллективам кафедр 
профессиональных бо
лезней. общей гигиены 
инфекционных болез
ней и детской хирур
гии присвоено звание 
«Коллектив высокой 
культуры».

Наташа Черненко, студентка 2-го курса педиатрического 
факультета, прекрасно справилась с зимней сессией. Она 
сдала на «отлично» такие трудные предметы, как нормаль
ная анатомия, гистология, дифференцированный зачет по 
физколлоидной химии. Ее знания по биохимии оценены на 
«хорошо».

Фото В. Степанова.

+  ВРАЧУ — ДИПЛОМ БЕЗ 
ТРОЕК!

С РЕД Н И Й  БАЛА—4,36!
Каковы  итоги прош едш ей 

сессии у студентов V курса 
педиатрического  факультета 
по акуш ерству и гинекологии? 
Ни для ко го  не секрет, что 
выучить этот предм ет за 4— 5 
дней нельзя, материал объем 
ный, изучается он на разных 
семестрах, поэтому очень 
важно, с каким  багажом  по 
дойдет тот или иной студент 
к экзамену.

На каф едре немало сделано 
для того, чтобы помочь сту
денту систематизировать зна
ния и рационально использо
вать предоставленное для 
подготовки  время. К экзам е 
нам была оф орм лена учебная 
комната с набором  цветных 
таблиц, ф антомами, инстру
м ентарием. Каждая группа 
за день до экзам енов получа
ла консультацию , кр о м е  того, 
еж едневно  студенты м огли 
получить индивидуальную  ко н 
сультацию .

Х орош о ) зареком ендовала 
себя проводим ая в течение 
последних лет система состав
ления билетов из отдельных 
вопросов тут же, на экзам е
не, позволяю щ ая каф едре  
предварительно ознаком ить 
студентов с контрольны м и 
вопросами. Для проверки  спо 
собностей студента к клиниче

ском у мы ш лению , к принятию  
самостоятельного реш ения ис
пользую тся ситуационные
акуш ерские  задачи.

Н елегким  оказался экза 
мен для тех, кто не привык к 
систематическим  занятиям, 
имел пропуски  практических 
занятий, лекций. Количество 
пропущ енны х лекций о пр ед е 
лило и количество предлагае
мых студенту задач, и тут уж 
не выручит хорош ая память, 
необходим о основательное 
знание предмета.

В целом сессия прош ла ус
пешно. С редний балл доста
точно высокий —  4;36. О т
личных и хорош их о ценок — 
92 .проц., удовлетворитель
ных —  6 проц., неудовлетво
рительных —  2 проц. Инте
ресны ми и вдум чивы м и отве
тами порадовали студенты 
И. Хрипун (555 гр.), Е. А дей- 
кина и Н. М урочкина  (556 гр.).

Студентам, сдавш им на 
«удовлетворительно», стоит за
думаться: позволительно ли
им иметь диплом  с тройкам и, 
тем более по клиническим  
дисциплинам.

А. М. ШЕВЧЕНКО, к. м. н.,
С. В. ВЕЛИЧКИНА к. м. Н., 

ассистенты каф едры 
акуш ерства и ги н е ко 

логии педфака.

ЗАЛОГ УСПЕХА
Закончилась экзаменацион

ная сессия — итог напряжен
ной работы студентов в осен
нем семестре 1981/82 учеб
ного гола. Каков же он? 
Средний балл на экзамене по 
глазным болезням у студен
тов лечебно-профилактическо
го факультета составил 4,2.
Балл высокий, но все же в 
этом году он ниже, чем в про
шлом. Хорошо сдавали сту
денты 513, 515, 517 групп. Не
приятный контраст нм явила 
514 группа, показавшая слабые 
знания. Как раз студенты этой 
группы редко посещали лек
ции.

Приятно было слушать уве
ренные полные ответы многих 
студентов. «Отлично» получи
ли Д. Лукиных, О. Скударно- 
ва (507 гр.), А. Лнберман 
(510), О. Бернштейн (510), 

М. Кленных (517 гр.) и дру
гие.

Это, как правило, ^обросо-

Вести 
КАФЕДР

вестные студенты, посещавшие 
все лекции, а потому и к экза
мену подошедшие с хорошим 
багажом знании.

К сожалению, были на эк
замене и неудовлетворитель
ные отметки. Их получили в 
основном студенты, пропу
стившие из 13 лекций по 7—8: 
С. Леонтьев (510), В. Сухо
рукой (503), Э. А\урзнна 
(512 гр.). Хочется пожелать 
студентам только успешных 
экзаменов как  ̂ в институте, 
так и в самостоятельной рабо
те. А залог этому — систе
матический труд и стабильные 
прочные знания.

И. В. КА Ч  Е В Д Н С К А Я , 
ассистент кафедры 
глазных болезней.

ТЕРАПИЮ ЗНАЮТ ХОРОШО +ито™««ии
С лож ность экзамена 

по наш ему * предм ету 
для студентов педиатри
ч еско го  факультета усу
гублялась тем, что пе 
диатры занимались на 
каф едре только 7 дней 
V II семестра. О днако  к

их чести, будущ ие пе
диатры показали х о р о 
шие знания. Более 90 
процентов студентов 
сдали экзам ен на «хо
рош о» и «отлично». Не- 
удовлетворител ь н ы х 
о ценок нет. Средний

балл курса вы сокий— 4,3. 
Чтобы больш е заинтере
совать студентов изуче
нием терапии, каф едра 
со студентами 3-го к у р 
са лечфака пр о во д и 
ла ко н ку р с  на луч
ший реферат, а со сту

дентами 4-го курса ко н 
кур с  на лучш ую  исто
рию  болезни и на луч
ш его студента-терапев- 
та. Л учш ую  историю  
болезни написали Е. Та- 
раборина, 402 гр., А. 
Степамян, 407, Е. М а р 

кина, 411 гр. П обедите
ли награждены  сборни
ком  научных трудов ка 
федр, а студентке 408 
группы  С. Лукаш овой, 
как лучш ему терапевту 
курса, экзам ен автома
тически оценен на «5».

П одавляю щ ее боль
ш инство сдали экзамен 
на «отлично» —  43 проц.

и «хорошо» — 47 проц. 
Неудовлетворительн ы е 
оценки  получили 9 проц. 
студентов, а повторно 
сдать экзамены должны  
четверо. Средний балл 
4,32.

С. А. И О РДАН И ДИ, 
доцент каф едры 

ф акультетской 
терапии.



♦  П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И ЗН Ь

ЗАДАЧИ ПРОФСОЮЗА

Экзамен по спецподготовке на военной кафедре принимает пол
ковник А. И. БЕЛЯКОВ.

Фото А. Дубовика.

ДОНОРСТВО-ПОЧЕТНО И БЛАГОРОДНО
В настоящее время 

ни одно  лечебно -про 
ф илактическое у ч р е ж 
дение не обходится без 
прим енения перелива
ния крови  как одного  
из эф ф ективных м ето 
дов лечения. В нашем 
го род е  б езвозм ездное  
донорство  особенно 
развито среди студен
ческой м олод еж и . В 
м едицин ском  институ
те за минувш ий год  б ез
возм езд но  сдали кровь 
1268 человек. Эта циф 
ра превышает число 
безвозм ездны х д о н о 

ров за 1980 год на 9,2 
проц. Если в прош лом  
году показатель б ез
в озм езд ного  донорства 
составил 215 ки л о гр а м 
мов на тысячу студен
тов, то в этом году —  
294,1, что позволило на
ш ему институту занять 
3 место среди вузов го 
рода. П ервое место 
занимает и нж ен ер н о -п е 
дагогический институт, 
второе —  педагогиче
ский г. Н иж него  Тагила.

Следует отметить вы
со кую  активность сту

дентов III курса лечеб
но - проф илактического  
и педиатрического  фа
культетов. Только за 
два месяца —  ноябрь 
и декабрь —  с этих к у р 
сов сдали кровь 246 д о 
норов. Как всегда, не
плохо участвую т в б е з
возм езд ном  донорстве  
слуш атели под готови 
тельного  отделения —  
Сдали кровь 50 человек.

В этом году студенты 
будут участвовать в 
безво зм е зд н ом  д о н о р 
стве по граф ику. С ту
денты первого  и втор о 
го курсов всех ф акульте
тов сдают кровь в одни 
ср оки  —  с 10 февраля 
по 10 апреля, но в р а з 
ных учреж д ен иях: пер 
вые ку р с ы — в О М М , вто
ры е— в больнице №  40. 
Студенты третьего  к у р 
са всех "факультетов б у 
дут сдавать кровь в 
больнице №  40 с 10 о к 
тября по 25 д екабря ; 
IV  курс педиатрическо 
го и санитарно-гигиени
ческо го  факультетов —  
в О М М  с 10 ф евраля по 
30 апреля; IV  кур с  ле

чебно - проф илактиче
ско го  и стом атологиче
ско го  факультетов —  в 
ОКБ №  1 —  с 10 ф евра
ля по 30 апреля.

'Безвозм ездны е д о н о 
ры им ею т право на д о 
полнительный день от
дыха после сдачи к р о 
ви, которы й  использует
ся д оно ро м  в лю бое 
время по ж еланию . 
Студент не отрабатыва
ет пропущ енны е заня
тия как в день сдачи 
крови , так и в допол ни
тельный день отдыха. 
Д о н о р у  до лж н о  п р е д о 
ставляться д опол ни
тельное питание. Сдав
ший кровь имеет пра
во на получение наград: 
значков «Капля крови», 
« Д онор  СССР» III сте
пени —  за пятикратную  
сдачу крови , «Д онор  
СССР» II степени —  за 
десятикратную  сдачу, 
«Д о но р  СССР» I степе
ни —  за пятнадцати
кратную  сдачу крови.

В. Г. АНТРОПОВА, 
председатель 

комитета 
К расного  Креста.

У Ч И Т Ь С Я -З Н А Ч И Т  ТВОРИТЬ
+  ВЕСТИ ИЗ С Н О

К р уж ковце в  СНО это
го года отличает особая 
активность и стремление 
заниматься эксперим ен
тальными работами.
Исследования студен
тов касаются разных 
разделов м и кр о б и о 
логии и им м унологии. 
Очень интересным было 
сообщ ение, сделанное 
на одном  из заседаний 
кр у ж ка  по результатам 
работы студентки сани- 
тарно - гигиенического  
факультета С. Ш уль- 
ман. С пом ощ ью  совр е 
менных серологических 
методов она изучала 
состояние противодиф 
терийного  й проти во
столбнячного  им м уните
та у лю дей разных в о з 
растных групп. П олу
ченные данные убеди
тельно доказали, что 
при использовании
обычных схем вакцина
ции взрослое население

обладает вы соким  ур ов 
нем антител против воз
будителей диф терии и 
столбняка.

О пределяю т чувстви
тельность м и кр о о р га 
низм ов, выделенных от 
хирургических больных, 

к  антибиотикам , «ста
рым» и «новым», сту
денты лечебного  фа
культета (П. С апры кин и 
И. С мирнов. Результа
ты их исследований п о 
м огут врачам -хирургам  
ориентироваться при на
значении больным ан
тибиотиков.
1 С тудентки санитарно- 
ги ги е н и ч Л ко го  ф акуль
тета Н. М оисеева, 
Е. Земчихина и О. Бол
тянская сравнивают эф 
ф ективность различны х 
питательных сред, при- 
меняеД ы х для вы ращ и
вания м икроб актерий .

Д еловое  сотруд ниче 
ство объединяет наш 
к р у ж о к  й кр у ж о к  ка 
ф едры госпитальной хи
рурги и  стс5матфака. Ус

пеш но работает сту
дентка стоматф ака
Л. Ускова над о п р ед е 
лением видового  соста
ва м и кро ф ло р ы  гноя 
при гнойно-воспалитель
ных процессах челю ст- 
но -лицевой области. Не
мало сделали для о п р е 
деления им м унологиче 
ско й  реактивности сто
м атологических боль
ных студенты 3-го к у р 
са лечфака Л. П о ляко 
ва и С. Рокин.

Коллектив каф едры  
считает, что работа сту- 
де нто в-круж ко вце в  с 
материалом , поступаю 
щ им из клиник, способ 
ствует повы ш ению  их 
интереса к м и кр о б и о 
логии как к одной из 
наук, признанной ф о р 
мировать врачебное 
мыш ление.

Л. Н. ТЕРНОВСКАЯ, 
руководитель 

СНО каф едры  
м икробиологии , 

к. м. н.

— Э-э... — махнув рукой, 
ответил тот. — Топил-то- 
пил, топил-топил. Еле вы
плыл.

Вслед за студентом вы-

ДВА ВЗГЛЯДА
— Ну как? — обступили

Z o 2 7  то Z °  Z ° Z Z :  ^ и д о Г ^ а м е ^ а -  интересовались студенты,который только что вышел тор _  Да ,(т0 soeopuTbL Тя.
ыз аудитории, где сдавал _  Скажите, пожалуйста, нул-тянул... Еле вытянул,— 
экзамены. как сдавал наш товарищ?— ответил преподаватель.

20— 21 января в М оскве 
в Д о м е  сою зов ВЦСПС 
проходил съезд проф есси
онального союза м едицин
ских работников.

В работе съезда приняли 
участие посланники С верд 
ловска и С вердловской о б 
ласти, в том числе и два 
делегата от нашего инсти
тута. Столица радуш но 
приняла гостей и делегатов 
съезда. Участников ф орума 
после регистрации в Цент
ральном Д ом е  культуры  
м едработников разместили 
в уютной гостинице « М оск
ва». В свободны е от засе
даний дни они соверш или 
экскур си ю  по М оскве, п о 
бывали в Крем ле, в м узее- 
квартире В. И. Ленина в 
Кремле, в Государственной 
О р уж ейной  Палате, возло
жили венки к М авзолею  
В. И. Ленина и к м огиле 
Н еизвестного солдата. О г
ром ное  впечатление п р о 
извело на нас посещ ение 
М авзолея вож дя. Зн аком и
лись мы и с выставкой 
новинок литературы « Д о 
стижения м едицинской  на
уки» и выставкой «Здраво
охранение СССР».

20 января в торж ествен
ной обстановке в Колонном  
зале Д ом а сою зов о ткр ы л
ся X III съезд проф сою зов  
м едицинских работников.

В первый день был заслу
шан отчетный доклад  ЦК 
проф сою за , доклад ревизи
онной ком иссии и начаты 
прения по докладам.

Председатель ЦК пр о ф 
сою за Л. И. Новак проана
лизировала работу ЦК 
проф сою за  за последние 5 
лет. Д остигнуты  по л о ж и 
тельные результаты ■ улуч
шении здоровья советских 
лю дей. Наметилась тен
денция к повы ш ению  р о ж 
даемости, снизились .дет
ская и материнская см ерт
ность, инф екционная забо
леваемость, временная не
трудоспособность, первич
ный выход на инвалид
ность. Укрепилась w мате
риальная база здравоохра
нения. Дальнейш ее разви

тие получило санаторно- 
курортное  лечение, увели
чился вы пуск медицинской 
техники, оборудования, 
медикаментов.

Но есть над чем и рабо
тать. Нуждаю тся в особом  
внимании поликлиники, дис
пансеры, амбулатории, где 
лечатся 80 проц. всех б оль
ных. П родолж ает оставаться 
неудовлетворит е л ь н о й 
уком плектованность цехо
вых участков в ряде обла
стей. Так, в нашей области

♦ С Л О ВО  ДЕЛЕГАТУ
С Ъ ЕЗДА
П Р О Ф С О Ю З О В

из 678 цеховых врачебных 
участков 20,2 проц. у ко м 
плектовано средними м е 
дицинским и работниками, а 
число лю дей, обслуж ивае
мых на одном  цеховом  вра
чебном участке, иногда 
вдвое превышает норму. 
Не хватает среднего и 
младш его медперсонала, 
нередко  используется в 
работе устаревшее о б ор у 
дование, недостает совре
менных лекарств. Плохо 
выполняю тся планы строи
тельства больниц и здрав
ниц.

Делегаты  съезда в п ре 
ниях по докладу отмечали 
успехи, вскрывали недо
статки, вносили ко н кр е т 
ные предлож ения г|о улуч
шению проф сою зной и 
производственной деятель
ности.

М инистр здравоохране
ния СССР С. П. Буренков 
говорил о необходимости 
дальнейш его укрепления 
поликлинического  звена, 
об усилении контроля за 
ходом  и качеством строи
тельства, о больш ом числе 
недостроенны х объектов, 
о правильном и полноцен
ном использовании м еди
цинского  оборудования.

Съезд постановил, что 
одной из первостепенных 
задач проф сою за м едра

ботников является претво
рение в жизнь решений 
XXVI съезда КПСС. К а ж 
дый коллектив в 11-й пяти
летке должен определить 
свои конкретны е рубежи, 
роль и место в коллекти
ве ка ж д о го  труженика. 
Н ужно и дальше усиливать 
контроль проф сою зов,
трудовых коллективов за 
реш ением всех вопросов 
труда, жизни и быта лю 
дей, расш ирять их уча
стие в планировании и уп 
равлении производством, 
подборе  и расстановке 
кадров, эф ф ективном ис
пользовании средств пред
приятий и организаций.

В резолю ции съезд по 
ставил задачи по дальней
ш ему соверш енствованию 
здравоохранения, качества 
и эф ф ективности сана
торн о -кур ор тно го  лечения 
больных, увеличению кол и 
чества реабилитационных 
отделений. В медицинской 
промы ш ленности важной 
задачей является полное 
удовлетворение потреб
ностей здравоохранения и 
населения в лекарствен
ных средствах, м едицин
ских инструментах, при
борах и аппаратах.

Задачей высшей ш колы 
является постоянная забо
та об улучш ении воспита
ния студенческой м олод е 
жи, повыш ении качества^
подготовки молоды х c n e u n J  
алистов, их проф ессио
нального роста, ф орм и
рования высокой культуры, 
чувства гордости за избран
ную проф ессию .

Съезд единодуш но при
знал работу ЦК проф сою за 
удовлетворительной, избрал 
ЦК проф сою за м едработ
ников во главе с Л. И. Н о
вак, ревизионную  ком иссию  
и делегатов на X V II съезд 
проф сою зов СССР.

Л. Ф . КО ЛПАКОВ, 
делегат X III съезда 

проф сою за 
медработников, 

доцент
каф едры акушерства 

и гинекологии лечфака.

~ +  О ТКЛ И КИ  НА ПО СТАНО ВЛЕНИЕ
ОБ УЛ УЧ Ш Е Н И И  С А Н А ТО Р Н О -КУ Р О Р ТН О ГО  ЛЕЧЕНИЯ

С ОТЕЧЕСКОЙ ЗАБОТОЙ *
В нашей стране охрана 

здоровья трудящ ихся обес
печивается целой системой 
социально -  эконом ических 
и м едицинских м е ро п р и я 
тий, направленных на п р о 
ф илактику и лечение б о 
лезней.

В общ ем  ком плексе  ле
чебно - оздоровительны х и 
проф илактических м е р о 
приятий большая роль п р и 
надлежит санаторно -  к у 
рортном у улечению. За го 
ды десятой пятилетки во 
всех здравницах лечилось и 
отдыхало 250 млн. тр уд я 
щихся и членов их семей. 
П остроено новых здравниц 
на 70 тыс. мест. На их 
строительство, оснащение 
инвентарем и о б о р уд о 
ванием, капитальный ре 
монт и благоустройство из
расходовано о коло  1 млрд. 
рублей. В нашем институте 
за прош лый год в санато
риях и домах отдыха лечи
лись и отдыхали 47 чел., 
туристические путевки бы 
ли выделены 67, 40 детей 
сотрудников побывали в 
Ульяновске, соверш или п у 
тешествие по лерм онтов
ским  местам, укрепили свое 
здоровье в спортивных ла
герях. Путевки на диетпи
тание получили 22 чело
века. # <*

К этому следует доба
вить, что государство пре 
доставляет трудящ имся 
больш ие льготы. Д ля них 
бесплатно выделяется пятая 
часть путевок на санатор

ное лечение и десять п р о 
центов— для отдыха и туриз
ма. За путевки в здравницы 
трудящ иеся платят лишь 30 
процентов их стоимости, за 
туристские путевки —  от 30 
до  50 процентов в зависи
мости от вида путевки. Д о п 
лата идет за счет средств 
государственного  страхова
ния. За прош лый год она 
составила 10699 руб. Кром е 
того на 1807 руб. оплачены 
путевки по проф сою зн ом у 
бю дж ету.

Новым проявлением за
боты партии и правительст
ва о здоровье советских 
людей является недавно 
принятое постановление 
ЦК КПСС, Совета М инист
ров СССР и ВЦСПС «О м е 
рах по дальнейшему улуч
ш ению  санаторно -курортно 
го лечения и отдыха труд я
щ ихся и развитию  сети 
здравниц проф сою зов». 
Постановлением предусм о
трено осущ ествить в 1982— 
1985 годах и в период до 
1990 года ш ир о кую  п р о 
грам м у мероприятий по 
расш ирению  сети санатор
но-курортны х учреж дений 
и учреж дений отдыха, в 
первую  очередь специали
зированных санаториев для 
лечения больных с сердеч
но - сосудистыми заболе
ваниями, заболеваниями 
органов движения, пищ ева
рения, нервной системы и 
почек, а такж е  санаторно- 
курортны х учреж дений для 
родителей с детьми, по

развитию  семейного отды 
ха трудящ ихся.

Постановлением преду
см отрено строительство и 
ввод в эксплуатацию  в 
одиннадцатой пятилетке 
санаторно - курортны х уч
реж дений и учреж дений 
отдыха на 60 тыс. мест.

Признано целесообраз
ным расш ирить строитель
ство санаторно - курортны х 
учреж дений на курортах 
республиканского  и м естно
го значения, в первую  оче
редь в Сибири, на Урале и 
Дальнем Востоке, респуб
ликах Средней Азии и Ка
захстана.

П риближение курортов к 
месту жительства больных 
и отдыхаю щ их в значи
тельной м ере сокращ ает 
необходимость в поездке  
трудящ ихся на ю ж ны е ку 
рорты . Кром е того, лече
ние и отдых больных в 
привычных климатических 
условиях более эф ф ектив
ны и для укрепления здо 
ровья.

К 1985 году будет увели
чено до 15 тыс. количест
во мест в санаториях для 
родителей с детьми '/и в 
учреж дениях отдыха для 
семей —  до 150 тысяч.

Постановлением опреде 
лены конкретны е задания 
министерствам и ведомст
вам.

В. И. ИШУТИНОВ,
председатель местного 

комитета, кандидат 
меднаук.
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